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27 ФЕВРАЛЯ 2024 ГОДА 

Цена 20 рублей

Оркестрофилы 
расширяют 
горизонты

КУРЬЕРКУРЬЕР

Веселый бородатый дядь
ка, выдергивающий штеп
сель из земного шара, кра
суется на сайте Тюменско
го филармонического орке
стра – там, где раньше бы
ли фотографии музыкантов. 
Рядом объявление, что срок 
регистрации домена истек, 
надо его продлить, чтобы 
возобновить работу сайта 
и его сервисов.

Угрожают, что в случае не
оплаты доменное имя будет уда
лено из реестра уже 26 марта. 
И тогда оно станет свободным, 
и кто угодно сможет размещать 
что угодно под доменным именем 
tyumphilorchestra.ru.
По ссылке мы переходим на 

сайт хостингпровайдера рег.ру, 
российского регистратора домен
ных имен, и узнаем много допол
нительной информации – напри
мер, что домен впервые был за
регистрирован два года назад в 
феврале.
А всегото хотели проверить, как 

пишется фамилия концертмейсте
ра группы гобоев.
…Продлить регистрацию недо

рого – всего 1079 рублей на год. 
Гораздо дороже перехватить до
мен, особенно если претенден
тов несколько (что в целом со
мнительно).
Есть еще кнопка «понравился 

домен?» Нажимаешь ее, искус
ственный интеллект подбирает те
бе похожее имя сайта, например, 
tyumphilorchestra.com (он не занят 
и стоит 1499 рублей) или, самый 
дорогой вариант, tyumphilorchestra.io  
(5999 рублей).

Пожар потушен, 
человек спасен

АННА ДЕДЮХИНААННА ДЕДЮХИНА

24 февраля в 2.28 в пожар
ную часть поступил вызов: 
загорелся дом N 117 на ули
це Новоселов (район аэро
порта Плеханово).

Возгорание произошло на бал
коне 14го этажа.
По вызову прибыли пожарные – 

21 человек личного состава, и 
шесть единиц техники. Одного че
ловека спасли из квартиры, еще 
шестерых эвакуировали. По пред
варительной версии, причина воз
горания – неосторожное обраще
ние с огнем, сообщила Алексан
дра Гаврилова, сотрудник пресс
службы главного управления МЧС 
России по Тюменской области.

КУРЬЕРКУРЬЕР

Во дворах потихоньку вы
таивают подснежники. Да
же дети знают, что так 
называют автомобили, ко
торые зимуют под снегом.

Зимой они не то что бы никому 
не мешали, но почемуто именно 
весной сообщений в соответству
ющей категории на портале «Тю
мень – наш дом» становится боль
ше. И почемуто именно по поне
дельникам! К примеру, за вчераш
ний день появилось 18 сообщений, 
а неделю назад их было 19, а 12 
февраля – 21. Не все автомоби
ли на поверку оказываются уж та
кими брошенными, да и призна
ки разукомплектованности обна
руживаются не у каждого; просто, 
кажется, нам за зиму осточерте
ло на них смотреть, на эти вмо
роженные в снег стылые железя
ки, а может, дело как раз в сне
ге: хватит уже нам его. А может, 
дело в понедельнике…
В общем, хозяевам стоит уже 

выйти во двор и сбросить сле
жавшийся сугроб с крыши своего 
автомобиля. Пока признаки разу
комплектованности не появились.

ФОТО ЮЛИИ КОНОНОВОЙФОТО ЮЛИИ КОНОНОВОЙ

Будет горячо,  
а мы остудим

ПОЛИНА КУЗИНАПОЛИНА КУЗИНА

За зиму многие и думать 
забыли о лесных пожа
рах. Но, конечно, не те, 
кто отвечает за сохран
ность лесов.

21 февраля в Доме журнали
стов прошла прессконференция 
директора областного департа
мента лесного комплекса Леони
да Остроумова.
– Хотел бы по итогам прошлого 

пожароопасного сезона поблагода
рить земляков за то, что большая 
часть из них относится с понима
нием к вводимым ограничениям, – 
сказал Леонид Остроумов. – Ре
гион ими не злоупотребляет: если 
пожароопасная обстановка снижа
ется, то запрет на посещение ле
сов снимается.
В прошлом году мы были преи

мущественно законопослушны, и 
государственные лесные инспекто
ры находили мало нарушителей. В 
предстоящем пожароопасном се
зоне Леонид Сергеевич надеется 
найти у сограждан такое же пони
мание, что в период, когда только 
снег сошел, в лесах очень сухо, 
надо воздержаться от посещения 
леса. Тем более что других дел, 
кроме как пожарить шашлыки, в 
это время нет – нет ни грибов, ни 
ягод. Шашлыки лучше жарить ли
бо в организованном месте, либо 
на даче с использованием элек
трогриля, а леса сохранить, что
бы потом, когда опасность пожара 
минует, там было приятно и гри
бы собирать, и отдыхать.
Для контроля за соблюдением 

лесного законодательства в 2018 
году создан институт обществен
ных инспекторов. Сейчас их уже 
97, из них девять имеют специ
альное лесное образование, а у 
одиннадцати есть опыт работы в 
лесном хозяйстве.
Я не могла не вспомнить про

шлогодние случаи, когда в присту
пе активизма волонтеры явно пре
вышали полномочия. На что ди
ректор департамента отвечал, что 
работу волонтеров систематизиру
ют и организуют органы местного 
самоуправления, создавая группы 
по патрулированию. «Волонтеров 
я бы разделил на тех, кто имеет 
специальные познания, прошли под
готовку и включены в доброволь
ные пожарные дружины, то есть 
могут участвовать в тушении по
жаров, и тех, кто не имеет такой 
подготовки, – сказал Леонид Сер
геевич. – С первыми есть опреде
ленный контакт, и, соответствен
но, они уже профессионально мо
гут участвовать в тушении пожара, 
но что касается просто неравно
душных граждан – как правило, 
они тоже в сообщества какието 
вступают, и контакт с ними реа
лизуется по каналам через коор
динаторов».
Важную роль в борьбе с по

жарами играет их профилактика.
Ежегодно приходится чистить су

ществующие минерализованные по
лосы и прокладывать новые, осво
бождать просеки от валежника и 
сухостоя, строить и реконструиро
вать дороги противопожарного на
значения. Так, в прошлом году об
устроено 21,5 тысячи километров 
минерализованных полос, постро
ено и отремонтировано 141,7 ки
лометра лесных дорог противопо
жарного назначения. Кроме того, 
по решению областной комиссии 
по ЧС и обеспечению пожароо
пасной безопасности для защиты 
населенных пунктов дополнитель
но проложили еще 837 киломе
тров минполос. Планы на 2024 год 
уже сформированы. В этом сезо
не предстоит выполнить устрой
ство и прочистку 20,5 тысячи ки
лометров минерализованных по
лос, строительство и реконструк
цию 120 километров лесных дорог.
Кстати, Тюменская область в 

прошлом году по сравнению с дру
гими регионами показала макси
мальный показатель вовлечения 
в акцию «Сохраним лес».

Весна.  
Подростки налетели
ПОЛИНА КУЗИНАПОЛИНА КУЗИНА

Чуть стало потеплее, сквер 
Неумоева зазвучал на раз
ные голоса.

Любителям тишины здесь вряд 
ли понравится: на центральной 
аллее подростки играют в баскет
бол. Прохожим приходится увора
чиваться от мяча. В томто и про
блема, что сквер сквозной, люди 
через него ходят.
Напомню, после реконструкции 

из сквера изгнали собачников, мо
тивируя уважением к памяти Неу
моева и заботой о ветеранах. Од
нако ветераны собираются здесь 
разве что по праздникам, и в ос
новном сквер оккупирован детьми 
разного возраста. Подростки оце
нили местные дизайнерские ска
мейки (боюсь, не каждый ветеран 
сможет на них с комфортом по
меститься, а подросткам как раз 
нравится).
Так что те, кто просил убрать со

бак, покоя все равно не получили.

Как казаки  
лед растопили

ПОЛИНА КУЗИНАПОЛИНА КУЗИНА

23 февраля на набережной 
развернулось настоящее на
родное гуляние.

В нескольких палатках предлага
ли выпить чаю, а гдето посмотреть 
муляжи оружия. Кадет Кирилл Ан
кушев из детского морского центра 
«Алый парус» показывает желаю
щим автомат Калашникова АК12, 
а также бронежилеты.
– У нас аппарат дальнего видения 

плюс некоторые позиции мин, – го
ворит Валерия Кравченко, тоже вос
питанница «Алого паруса». – Мины 
есть танковые и обычные.
– Ногти не мешают? – спраши

ваю я, заметив маникюр.
– Нет, военной подготовке они 

не препятствуют. И автоматы раз
бираем, и стреляем, все делаем.

Переходы, 
переходы –  
вверх и вниз

КУРЬЕРКУРЬЕР

Почти готов проект строи
тельства подземного пеше
ходного перехода через ули
цу Мельникайте в створе 
улицы Таймырской.

Напомним, по планам городско
го дорожного строительства ули
ца Мельникайте должна превра
титься в улицу непрерывного дви
жения. В принципе ее южная, за
линейная, ветвь (от путепровода 
через железную дорогу) таковой 
уже стала: пешеходы пересекают 
Мельникайте там в разных уров
нях. Теперь приходит очередь и 
северной части.
Интересно, что в 2018 году «Тю

меньгражданпроект» получил му
ниципальный контракт на проекти
рование надземного пешеходного 
перехода в районе улицы Таймыр
ской. Увы, места для него оказа
лось слишком мало, а трогать пло
щадь Памяти не хотелось. Проекти
рование подземного пешеходного 
тоннеля поручено той же компании. 
На днях завершена историкокуль
турная экспертиза, подтвердившая, 
что на участке будущего строитель
ства (его размеры 116 метров на 
93 метра) никаких памятников ста
рины или археологии нет.
В перспективе подземные пере

ходы появятся в створе улиц Риж
ской, Котовского, Харьковской. А 
напротив студгородка предполага
ется построить надземный переход.

В очках гораздо 
лучше видно

ПАВЕЛ ТРЯСЦИНПАВЕЛ ТРЯСЦИН

Сегодня на ВДНХ День пред
принимательства, и Тюмен
ская область в стороне, 
разумеется, не осталась.

С современным бизнесом, с 
предприятиями Тюмени можно по
знакомиться как очно, так и за
очно, отправившись на виртуаль
ную экскурсию в VRочках. С ва
ми охотно пообщаются, предста
вят свои проекты представители 
нескольких фирм, например, «Ко
лесник» и «Хроники».
Первая специализируется на ре

девелопменте – перепрофилирова
нии невостребованных объектов 
недвижимости и нерационально 
используемых территорий. Небез
успешно: «Колесник» начал вхо
дить с франшизой в другие круп
ные города. «Хроники» разрабо
тали аналог конструктора Lego, 
ушедшего с российского рынка, не 
уступающий по качеству оригина
лу, при этом недорогой. Запуще
но массовое производство набо
ров, поставлена задача наладить 
их продажи в сопредельных стра
нах, государствах БРИКС.
А где можно побывать в очках? 

В цехах и инженерноконструктор
ских лабораториях заводов, выпу
скающих оборудование для нефте
газовой отрасли, специализирую
щихся на ремонте спецтехники, 
газотурбинных двигателей, пояс
нили в центре «Мой бизнес» об
ластного инвестагентства.

ПАВЕЛ ТРЯСЦИНПАВЕЛ ТРЯСЦИН

Пожарные машины, в суб
боту выстроившиеся в ряд 
на набережной близ конто
ры пароходства, привлека
ли больше детей, нежели 
взрослых. А вот фотогра
фировались на фоне техни
ки все, независимо от воз
раста.

Хотя это называется выставкой 
пожарной и специальной техни
ки МЧС, неких выставочных эк
земпляров из новеньких здесь не 
было. Машины отдраенные, одна
ко находятся в готовности номер 
один: при острой необходимости 
в любую минуту их могут отпра
вить на место ЧП.
– Цистерна тяжеловоза на базе 

шасси «Урал» вмещает шесть тонн 

воды. «ГАЗ» против него мал – 
бочка всего на 800 литров, но 
оснащен системой пенного туше
ния, – знакомит с машинами на
чальник специализированной по
жарноспасательной части Дамир 
Негардинов.
Пункт обогрева, автомобиль свя

зи и освещения, мощный снего
ход, коленчатый подъемник… «До 
какого этажа автолестница доста
нет?» – интересуется молодой че
ловек.
– Здесь 30метровая. Для девя

тиэтажек идеальна. Имеем в нали
чии и 90метровую. Если на один 
этаж приходится ориентировочно 
три метра, то она должна достать 
до 30го этажа. А таких высоток 
в Тюмени еще нет, – отвечает 
начальник дежурной смены служ
бы пожаротушения Иван Сухарев.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА

Жулик  
из службы опасности
ПАВЕЛ ТРЯСЦИНПАВЕЛ ТРЯСЦИН

167 миллионов рублей добро
вольно отдали сограждане 
телефонным аферистам и 
интернетмошенникам с 
29 января по 26 февраля.

Итоговую сумму мы получили, 
сложив зафиксированные в области 
преступления такого характера. Дру
гая впечатляющая цифра: жертвами 
обмана стали 380 человек, преиму
щественно тюменцы. Они же оказа
лись самыми «щедрыми». Наиболее 
доверчивы женщины. Среди лиде
ров врач, отдавшая жуликам поч
ти пять миллионов рублей.
Схемы околпачивания остаются 

неизменными, но обращает на се
бя внимание то, что мошенники все 
чаще представляются сотрудниками 
силовых ведомств. Очевидно, к ним 
доверия больше. Так, на минувшей 
неделе втерся в доверие к одной 
простодушной горожанке лжесотруд
ник ФСБ. Он, согласно информации 
прокуратуры Тюменской области, 
вышел на клиентку через мессен
джер. Напугал ее угрозой блокиров
ки злоумышленниками персональ
ных банковских счетов, о чем яко
бы стало известно неким лицам в 
погонах, бдящим за сохранностью 
сбережений граждан. И проинструк
тировал, как предотвратить непри
ятный ход событий. Женщина пере
вела ему через банкомат 2,5 мил
лиона рублей.
А женщинуврача обвел вокруг 

пальца плут, назвавший себя чи
новником федерального Минздра
ва. Кстати сказать, в статистике 
телефонного мошенничества все 
чаще и чаще фиксируются случаи 
авральных звонков из далеких на
чальственных офисов, в которых 
якобы озабочены безопасностью 
депозитов подчиненных.

ВЛАДИМИР ВАЖЕНИНВЛАДИМИР ВАЖЕНИН

27 февраля преимущественно 
без осадков, ветер восточный, 2–3 
метра в секунду, температура воз

духа утром –6...–8, днем 0...+2.
28 февраля преимущественно 

без осадков, ветер восточный, 4–6 
метров в секунду, ночью –8...–10, 
днем около 0 градусов.

КУРЬЕРКУРЬЕР

Титул чемпионов России 
завоевал в воскресенье об
разцовый ансамбль народно
го танца «Юность Сиби
ри» под руководством Оль
ги Усовой.

В столицу на детскоюношеский 
чемпионат по народным танцам – 
всероссийский хореографический 
конкурс, проводимый творческим 
объединением «Салют талантов» 
с 2015 года, – они привезли че
тыре постановки, по две в каж
дой номинации – народный танец 
и народная стилизация.
Во время исполнения третьего 

танца, «Венец», вдруг замолкла 
музыка. Танец длинный, сложный 
по композиции, из нескольких ча
стей, и музыка в нем – важный 
элемент, а не просто поддержи
вает ритм. Она основана на пе
сенном материале, собранном в 

фольклорных экспедициях на юге 
нашей области, и этим уникаль
на. Но ребята не просто продол
жили танцевать как ни в чем ни 
бывало, они начали себе подпе
вать. «У ворот трава росла, у во
рот зеленая… Ты заря, моя за
ря, ты заря вечерния…» «Весь 
зал это оценил, – рассказывает 
Владимир Двоеглазов, один из 
зрителей. – Все стали поддержи
вать. Даже маленькие дети, кото
рые сидели рядом со мной, пере
стали беситься и шуметь». Бодро 
доплясали до конца, благополуч
но выдав замуж «Марьюшку» за 
«Ивана», не потеряв ни ритма, ни 
настроения.
За этот танец ансамбль получил 

от жюри десять баллов из деся
ти возможных. И еще пять с по
ловиной минут драгоценного вре
мени на сцене, чтобы станцевать 
«Венец» второй раз – с музыкой.

ФОТО АЛЕКСАНДРЫ ДВОЕГЛАЗОВОЙФОТО АЛЕКСАНДРЫ ДВОЕГЛАЗОВОЙ

Елена приехала за сортом «Мисс 
Америка», говорит, что уже дав
но хотела. У сорта много наград 
на конкурсах, и он морозостойкий. 
А еще взяла «Сару Бернар», пи
он очень пышный и хорошо сто
ит в вазе.
Из разных агрохолдингов страны 

привезли лилии, гладиолусы, геор
гины, розы и анемоны. Управляю
щая центром Александра Гончаро
ва говорит, что высаживать корни 
и луковицы цветов, конечно, ра
но. Их рекомендуется по держать 
в прохладном темном помещении 
с температурой примерно от нуля 
до плюс пяти, можно прикопать 
в теплице. А в мае высаживать 
в открытый грунт, когда прогре
ется почва.
Александра признается, что но

винку, дерево махровый миндаль, 
сразу купила себе: будет экспе
риментировать у себя на участке.
НА СНИМКЕ: Елена выбира

ет пионы.

ФОТО АЛЕКСАНДРЫ ГОНЧАРОВОЙФОТО АЛЕКСАНДРЫ ГОНЧАРОВОЙ

В хоккее так бывает
ВИКТОРИЯ ЮЩЕНКОВИКТОРИЯ ЮЩЕНКО

Хоккейный клуб «Рубин» в 
1/8 финала плейофф борет
ся за Кубок Петрова с ко
мандой «Норильск». 

Ответные матчи должны состо
ятся в Норильске во вторник и в 
среду, но чартер с хоккеистами 
так и не вылетел из Тюмени в по
недельник. Ждут погоды.
В первой домашней игре «Ру

бин» уступил «Норильску» со сче
том 2:3, а во второй одержал по
беду 5:1. Таким образом счет в 
серии равный – 1:1.
В первом матче за победу сво

ей команды игрок «Норильска» Ан
дрей Галушкин отдал зуб, а точ
нее, сразу три. Шайба попала Ан
дрею в лицо.
– Ничего удивительного, в хок

кее так бывает. Галушкину оказа
ли первую помощь в Тюмени, по
сле чего он с командой вернулся в 
Норильск и сейчас проходит лече
ние, – рассказал прессатташе но
рильского клуба Артем Тютюнник.

Осторожнее 
со штрипсами

КУРЬЕРКУРЬЕР

Штрипсы – это полоски 
кровельного металла, обыч
но смотанные в рулоны. Та
кие рулоны, в зависимости 
от длины ленты и толщи
ны металла, могут весить 
до 10 тонн. Ну даже если 
одну тонну, то это тоже 
очень много. Особенно если 
эта тонна упадет на ногу.

Как это случилось со стропаль
щиком производственной фирмы 
«АРСПром». Он сортировал штрип
сы по размеру и цвету при помо
щи грузоподъемного механизма и 
строп. Пытаясь вручную, без при
способления для разжатия штрип
сов, наклонить рулон и продернуть 
стропы, он не удержал его и по
лучил множественный закрытый 
перелом левой ноги.
Этот производственный инци

дент расследовала Государствен
ная инспекция труда в Тюменской 
области и сочла, что правила ох
раны труда при погрузочнораз
грузочных работах и размещении 
грузов были нарушены. Сообща
ется, что руководство компании 
привлечено к административной 
ответственности.

Как грибы после дождя

Информация подготовлена  
собственными  

корреспондентами газеты

Пожарные на высоте

В одной из палаток нас ждали ма
некены – известный на всю Тюмень 
Гоша, а также длинноногий Максим
ка и малышка Мариша. У каждо
го из них проблемы. Гоша, напри
мер, потерял сознание и ему сроч
но нужно сделать сердечнолегоч
ную реанимацию. Делать ее очень 
сложно. Я попробовала – после та
кого уже самому может потребо
ваться реанимация.
Меня заинтересовала лавка с раз

ными сувенирами, они там особен
ные – военноисторическая миниа
тюра из металла, тарелочки, на ко
торых нарисован цесаревич Алек
сей, деревянные ножи, мечи для 
детей. Владельцы этого добра – Ан
дрей Щурилов и Оксана Старикова 
из исторического клуба «Алтын Ук».
Среди серьезных императоров 

и военных приютился тряпичный 
мужчина с хвостиком с сердечком 
и ключиком. 
– Пробуем разные форматы, – 

комментирует Оксана Старикова, – 
это современный дядечка.
– Мне через год 18, я собираюсь 

вступать в казачье общество, – де
лится Валерий Шевченко в казац
ком костюме, стоя у шашек. – Я 
провожу инструктаж по фланкиров
ке. Если у кого талант, он быстро 
научится. У кого нет таланта, мо
жет и руку сломать. Поэтому нужно 
работать четко по инструктажу. Я 
однажды себе чуть ногу не повре
дил. Самое главное, что мы хотим 
показать, что казаки – это не про
сто какието люди со своими дела
ми, это культура. А казачество – 
не просто слово, а сила и мощь!
НА СНИМКЕ: Валерия Кравченко.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА

Чемпионы проявляют характер

Успеть за Сарой Бернар
ВИКТОРИЯ ЮЩЕНКОВИКТОРИЯ ЮЩЕНКО

Мадам Кало, Леди Алексан
дра Дафф, Сара Бернар – 
это все сорта пионов, ко
торые уже привезли в са
довый центр «Астра». Все
го более 40 видов.

Сапоги-ледоходы не завезли
Примем на работу корректора. Тел. 29-70-52.
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ТАТЬЯНА ЯМОВАТАТЬЯНА ЯМОВА

На площади Памяти ми-
нутой молчания, залповым 
салютом из боевых орудий, 
воинскими почестями и воз-
ложением цветов горожа-
не отдали дань уважения 
павшим воинам. 22 февра-
ля здесь прошла церемония, 
посвященная Дню защитни-
ков Отечества.

Глава города Руслан Кухарук, 
председатель городской думы Свет-
лана Иванова, депутаты, предста-
вители силовых структур и воен-
ных ведомств возложили красные 
гвоздики к Вечному огню, склонив 
головы перед теми, кто, самоот-
верженно защищая страну, навеч-
но вписал свои имена в историю.
Воспитанники Тюменского пре-

зидентского кадетского училища и 
курсанты высшего военно-инже-
нерного ордена Кутузова команд-
ного училища имени маршала ин-
женерных войск Прошлякова от-
дали воинские почести залповым 
салютом и прошли ровным стро-
ем, чеканя шаг по площади.
Площадь Памяти можно назвать 

летописью российской славы. Она 
хранит имена тех, кто героически 
проявил себя в бою; каждый, кто 
приходит сюда, с уважением вспо-
минает имена горожан, вставших 
на защиту Отечества в разные годы 
его становления. Благодаря их му-
жеству мы можем жить и работать, 
растить детей, засыпать и просы-
паться в собственном доме, путе-
шествовать… Поэтому в дни памя-
ти поток людей здесь не иссякает.
Для миллионов наших сограждан 

23 февраля – символическая дата, 
наполненная особенным смыслом, 
это очень важный праздник для 
всей страны, сказал на церемо-
нии глава города Руслан Кухарук. 
«С детства мы всегда поздравля-
ли наших военнослужащих, настоя- 
щих и будущих защитников, всех 
мужчин. Но с начала специальной 
военной операции этот день при-
обрел совершенно иной, более глу-
бокий смысл, – подчеркнул Руслан 
Николаевич. – Сегодня мы пони-
маем, что настоящие защитники и 
герои живут среди нас. Это те, кто 
посвятил себя военному делу, кто 
работал рядом с нами, наши колле-
ги, призванные в ходе специальной 
военной операции, это доброволь-
цы, которые пошли на фронт. Мы 
говорим им слова благодарности».
Сегодня главная задача, кото-

рая поставлена перед нами пре-
зидентом нашей страны, – ока-
зывать максимальное содействие 
тем, кто нуждается в помощи, кто 
на передовой, и, конечно, семьям 
военнослужащих.

НА СНИМКАХ: возложение цве-
тов на площади Памяти 22 февраля.

ФОТО АННЫ АНГЕЛФОТО АННЫ АНГЕЛ

Красные гвоздики к Вечному огню

ИННА БАРДАКОВАИННА БАРДАКОВА

На льду совсем не холодно, 
даже жарко. Шум, грохот, 
дым. 23 февраля на Туре со-
стоялась реконструкция од-
ной из битв Великой Отече-
ственной: советские войска 
берут заставу противника.

…На льду появились люди в бе-
лых маскхалатах с оружием, сразу 
же началась стрельба. Победили 
и даже взяли пленных. Пролетел 
вертолет, десантировал парашюти-
стов, потом снизился сам: по ле-
генде, на льду раненый, которого 
надо эвакуировать. Пять минут –  
и «раненого» подняли на борт, ма-
шина улетела.
Торжественное открытие тради-

ционного мероприятия «Спецопе-
рация «Лед» началось около по-
ловины второго. Собравшиеся на 
набережной зеваки следили, как 
на лед выезжали автомобили по-
лиции, МЧС, Росгвардии и других 
силовых ведомств.
– 23 февраля мы вспоминаем 

ратные подвиги наших предков, – 
сказал на торжественной церемо-
нии глава города Руслан Кухарук. –  
Именно в этот день мы говорим 
слова благодарности и поздрав-
ления ветеранам Великой Отече-
ственной войны, участникам войны 
и локальных конфликтов, которые 
защищали суверенитет и незави-
симость нашей родины. Сегодня 
с особым трепетом поздравляем 
участников СВО. Это те люди, ко-
торые защищают нашу страну, наш 
народ, наше будущие. Много тради-
ций сложилось в нашей стране при 
проведении мероприятий 23 фев- 
раля – парады, возложение цве-
тов, венков, праздничные концер-
ты. Есть еще одна добрая тради-
ция – когда тысячи тюменцев и го-
стей города приходят на набереж-
ную. Здесь проходят соревнования 
между представителями наших си-
ловых структур, наших спортсменов, 
и уже в десятый раз «Спецопера-
ция «Лед» собирает самых силь-
ных, отважных, которые показыва-
ют нам свое мастерство.
– Сегодня мы здесь собрались 

не только для того, чтобы встретить 
праздник и поднять друг другу на-
строение, но и для того, чтобы от-
дать дань уважения этим смелым 
парням, которые каждый день, ри-
скуя жизнью и здоровьем, защищают 
наши интересы и наш покой. Пока 
наше спокойствие в таких сильных 
и надежных руках, некого и нече-
го бояться, мы победим, – доба-
вил Павел Перевалов, глава ГУС.
Председатель Тюменской город-

ской думы Светлана Иванова по-
желала отличного настроения и 
хороших спортивных результатов 
автогонщикам.
Соревнуются между собой 20 ко-

манд. Среди пилотов я замечаю 
подполковника полиции Балагазы 
Яшкина. Он, как и в прошлом го-
ду, страстно болеет за участников.
– Вместо «бочки» сделали «змей-

ку». В принципе, элементы по слож-
ности одинаковые. Хотя в про-
шлом году были ошибки на «боч-
ке». «Змейка» имеет преимуще-
ство, ее легче заметить на трассе, 
и умение ее выполнять часто при-
гождается в реальной службе, – го-
ворит Балагазы Яшкин. – Соревно-
вания на высшем уровне. Органи-
заторы подготовили неплохую трас-
су, ровную. Соперники у нас все 
те же. Уровень у всех с каждым 
годом повышается, поэтому инте-
ресней становится. Нынче заяви-
лась команда Росгвардии и очень 
неплохо себя показала.
Команду Росгвардии представил 

Александр Шишкин, заместитель 
командира взвода. Он участвует 
первый раз. Тренировались один 
день, всего три часа. 

Даже ошибки  
пойдут нам на пользу

ИННА БАРДАКОВАИННА БАРДАКОВА

В четверг, 22 февраля, на 
Исторической площади утром 
было необычно людно, не-
смотря на сильный холод. 

В 10.50 у Вечного огня собра-
лись ветераны, офицеры, старши-
ны, рядовые, прапорщики, курсан-
ты, работники силовых структур, 
работники администрации, депута-
ты городской думы. У всех в ру-
ках красные гвоздики.
– Мы вспоминаем тех, кто со-

вершил великий воинский подвиг 
в защиту идеи мира и справедли-
вости. В память о павших защит-
никах Отечества, – зазвучал го-
лос из колонок. 
Наступила минута молчания, в 

напряженной тишине на площади 
слышалось лишь тиканье часов. Ли-
ца у всех были печальные.
Затем к монументу памяти погиб-

ших воинов Великой Отечественной 
войны возложили гирлянды и вен-
ки. Монумент представляет собой 
каменный пилон высотой 28 ме-
тров. На плите рядом с ним выби-
ты имена тюменцев – Героев Со-
ветского Союза и полных кавале-

ИННА БАРДАКОВАИННА БАРДАКОВА

На четвертом заседании по-
стоянной комиссии по эконо-
мическому развитию и бюд-
жету Тюменской городской 
думы 21 февраля заслуша-
ли информацию админист-
рации города о результа-
тах и принимаемых мерах 
по пресечению несанкциони-
рованной торговли.

Вел заседание заместитель пред-
седателя комиссии Антон Терехин. 
Докладывала Елена Еремина, ди-
ректор департамента потребитель-
ского рынка.
По данным на 31 декабря, про-

информировала она депутатов, в 
городе насчитывалось 5798 тор-
говых объектов. Из них 4468 ста-
ционарных, 1330 нестационарных. 
Нормативы (по площадным пока-
зателям и количеству объектов) 
город перевыполняет в два раза. 
Из нестационарных объектов 635 

расположены на частной земле, 695 –  
на муниципальной: это 280 павильо-
нов, 156 киосков, 78 лотков, 57 ав-
томатов, 57 холодильников, 32 те-
лежки, а также сюда входят 24 тер-
ритории проведения массовых меро- 
приятий и 11 елочных базаров.
Это показывает, что у нас раз-

витая инфраструктура для закон-
ной торговли. 
Особое внимание Елена Михай-

ловна обратила на 76 адресных мест 
для размещения лотков «Продаем 
свое», где садоводы и участники 
крестьянско-фермерских хозяйств 
продают продукцию, которую они 
вырастили. За 2023 год заключено 
165 договоров на размещение НТО.
 – Если речь идет о заключении 

длительного договора, например, 
на три недели, месяц – к примеру, 
чтобы по осени реализовать излиш-
ки фермерской продукции, – к нам 
приходят за договором. Но чаще 
всего там торгуют граждане, кото-
рые за день или за два распродали 
свою картошку и покинули это ме-
сто. Участие на безвозмездной ос-
нове, – объясняет Елена Еремина.
Помимо этого, есть рынки и яр-

марки, представленные хозяйствую- 
щими субъектами, и те, что прово-
дит администрация Тюмени.
 – Они включают продовольствен-

ные ярмарки, которые мы проводим 
вместе с областным департамен-
том агропромышленного комплек-
са, привлекая личные подсобные, 
крестьянско-фермерские хозяйства 
19 районов юга области, – продол-
жает директор департамента. – Яр-
марочная торговля ведется на че-
тырех площадках с максимальным 
количеством торговых мест 84. Про-
довольственные ярмарки проводят-
ся десять раз в год, то есть дают 
840 торговых мест. Мы проводим 
ярмарки с фудтраками – это еще 
112 торговых мест.
Несмотря на то, что торговая 

инфраструктура города достаточно 
развита и выглядит масштабной, 
несанкционированная уличная тор-
говля все еще существует, хотя и 
в достаточно узком сегменте. Как 
показывает статистика протоколов, 
оформленных по статье 1.22 кодек-
са Тюменской области об админи-
стративной ответственности (торгов-
ля вне мест, специально установ-
ленных органами местного само- 
управления), с 2021 по 2023 год 
прослеживается положительная ди-
намика. Например, в 2021 году было 
оформлено 926 протоколов, нало-
жено штрафов на 3522 тысячи руб-
лей и взыскано штрафов 1746 ты- 
сяч рублей, а в 2023 году уже 1911 про 
токолов, наложено штрафов на сум-
му в 7806 тысяч рублей и взыска-
но 3356 тысяч рублей.
 – 2023 год стал прорывным, ко-

гда по инициативе депутата Юрия 
Ивановича Коновалова полномо-
чиями по составлению протоколов 
были наделены квартальные иму-
щественных комплексов, – сказа-
ла Елена Еремина. – Они прояви-
ли активность, и количество про-
токолов, и количество наложенных 
штрафов возросли.
Нашим больным местом Елена 

Михайловна назвала несанкциони-
рованную уличную продажу риту-
альной продукции – венков, искус-
ственных цветов. В 2022 году бы-
ло оформлено 65 протоколов, сум-
ма наложенных штрафов составила 
275 тысяч рублей. В 2023 году –  
63 протокола на 253 тысячи рублей.
 – Может, вы обратили внима-

ние, что уличная торговля венками 
вдоль Червишевского тракта прак-
тически сведена к нулю, – обрати-
лась к депутатам директор депар-
тамента. – Там случаются разве 
что единичные всплески.
Департамент устраивает рейды; 

например, в 2023 году совместно 
с УМВД по городу Тюмени провели 
78 рейдов, в ходе которых изъято 
13,5 тонны продукции. Еще полтора 
десятка рейдов – с Нижнеобским 
территориальным управлением фе-
дерального агентства по рыболов-
ству. Составлено 15 протоколов. 
С управлением федеральной служ-
бы судебных приставов выезжали 
шесть раз. Они выявили 54 долж-
ника, 37 из них предпочли распла-
титься с долгами на месте, сумма 
оплаты составила 249 950 рублей.

В городе созданы все условия  
для порядочной торговли

Почести – павшим

 – Мы налагаем штрафы, количе-
ство штрафов велико. Сумма взы-
сканных штрафов не приближается 
к ста процентам. Если вспомнить, 
что было семь-восемь лет назад, 
то мы достигали потолка 14 про-
центов по взысканным штрафом от 
суммы наложенных. Сейчас – 46 
с лишним процентов, и то благо-
даря совместным рейдам с феде-
ральной службой судебных приста-
вов. Граждан, у которых нет бан-
ковских карт, официальной зара-
ботной платы, мы можем заставить 
уплатить штраф только на месте. 
Неотвратимость наказания позво-
ляет нам сокращать число торгую-
щих на улице. Напомню, что много 
лет назад это число превышало ты-
сячу. Сейчас не достигает и четы-
рехсот, – сказала Елена Еремина.
В 2023 году также выявили 39 само- 

вольно установленных нестационар-
ных торговых объекта, принудитель-
но демонтировали 14, остальные 
убраны владельцами добровольно.
Депутат Сергей Морев поинтере-

совался судьбой продукции, изымае- 
мой у уличных торговцев.
– Изъятие производит управление 

МВД по Тюмени. Продукция поме-
щается на ответственное хранение 

на складе третьего лица, опечаты-
вается и закрывается. Материа- 
лы полиции направляются в Рос- 
потребнадзор. Роспотребнадзор 
оформляет документы, на третьи 
сутки материал уходит в суд. В су-
де материалы рассматриваются от 
шести до восьми месяцев. За вре-
мя хранения продукция приходит 
в негодность и затем уничтожает-
ся, – объясняет Елена Михайловна.
– Я занимался этой темой и про-

должаю ей заниматься, – взял сло-
во депутат Юрий Коновалов. – В 
докладе все разложено по полоч-
кам, все меры, которые принимают 
в городе. Самый главный резуль-
тат, которого удалось достичь, – что 
мест несанкционированной торговли 
в городе действительно стало мень-
ше. Множество факторов повлия-
ло на это. В 2023 году несколько 
изменилось миграционное законо-
дательство, управление по вопро-
сам миграции областного УМВД то-
же несколько по-другому выстрои-
ло работу. Это помогло нашей этой 
беде. Несанкционированная торгов-
ля – это не только неуплата нало-
гов, но и антисанитария, и наруше-
ние правил благоустройства. Если 
взять у меня на округе (это изби-

рательный округ N 1 – Ред.), то в 
2020-м было 15 мест несанкциони-
рованной торговли – весь Червишев-
ский тракт, каждое место свобод-
ное, неогороженное, было занято. 
Выставлялись «газели» или лотки с 
утра и до вечера. На сегодняшний 
день осталось одно место. Это не 
говорит о том, что торговцы сами 
ушли и торговлю бросили. За этим 
ежедневная работа департамента, 
УМВД города Тюмени, Роспотреб-
надзора, судебных приставов, в на-
логовую я лично обращался, нало-
говая тоже помогла.
 – Работа проведена колоссаль-

ная, – подвел итог заседания заме-
ститель председателя комиссии Ан-
тон Терехин. – Несанкционирован-
ная торговля не только некрасива, 
но и вредна. Торговля с колес не 
платит налоги, не создает рабочие 
места, ну и продукция не прове-
ренная, покупать с колес я не ре-
комендую никому. У нас давно ра-
ботает программа «Продаем свое», 
установлены лотки, где каждый же-
лающий может абсолютно легаль-
но продавать продукцию, выращен-
ную у себя на подворье. Программа 
будет дальше продолжаться, число 
мест будет увеличиваться.

ров ордена Славы. Здесь же го-
рит Вечный огонь. Первым к нему 
положил цветы губернатор Тюмен-
ской области Александр Моор, по-
сле глава города Руслан Кухарук.
Завершилась церемония, посвя-

щенная памяти павших защитников, 
тем, что воспитанники Тюменско-
го президентского кадетского учи-
лища и курсанты ТВВИКУ отдали 
воинские почести.

НА СНИМКАХ: возложение гир-
лянды; окончание церемонии.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА

– Мы могли бы и лучше, потому что 
я ошибся, один элемент не сделал. 
Надо было развернуться на 180 гра- 
дусов в начале, проехать круг и сра-
зу выйти на «змейку». Я «змейку» 
пропустил, проехал прямо. А ведь 
можно было выйти в призовые. К 
следующему году лучше подготовим-
ся, руководство обещало посодей-
ствовать. Ведь немалую роль игра-
ет материально-техническая часть. 
Одни участники подготовились, наш-
ли резину «мишлен», например, ко-
торая для этого трека идеальна, а 
кто-то выступает на простой.
Однако Александру приходилось 

участвовать и в реальной погоне 
за преступником.
– Года три-четыре назад полу-

чили от центрального оперативно-
го управления сигнал тревоги. Наш 
второй экипаж приехал и заметил 
подозрительную машину. Попытался 
остановить, проверить. Машина на-
чала убегать. Коллеги позвали нас. 
Я как водитель участвовал. Чело-
век нарушал все правила! Мы за 
ним гнались по Ямской улице, объ-
ездной дороге до Рощинского коль-
ца, и обратно на Ямскую. Экстре-
мальные маневры были – выезд на 
встречную, проезд на красный. Мы 
со спецсигналом, имеем право. В 
итоге нарушителя поймали, задер-
жали. Сотрудники ГИБДД помогли, –  
вспоминает Шишкин.
От Нижнеобского территориально-

го управления федерального агент-
ства по рыболовству на одной ма-
шине выступают Иван Малюгин и 
Эдуард Райхель.

– В прошлом году на «Спецопера-
ции «Лед» мы участвовали в классе 
«передний привод». Особого резуль-
тата добиться не удалось, потому 
что это был дебют. Было интересно 
понять, что это такое. Поднабрались 
опыта, сделали выводы. Например, 
то, что резина очень важна, давле-
ние, тренировки. В этом году реши-
ли попробовать свои силы на пол-
ном приводе, – говорит Иван Малю-
гин, начальник финансово-экономи-
ческого отдела управления.
Тренировались они три недели. 

Сначала на озере Алебашевом, а 
потом перешли на Туру. Отраба-
тывали элементы, особенно раз-
ворот на 360 градусов.
– Лед отличается, его структура 

на реке и на озере совершенно раз-
ная, кольцо тоже разное. В этом го-
ду кольцо маленькое. Вроде хватило 
времени, чтобы приспособиться к 
треку. Сегодня лед подмели немнож-
ко с утра, он сейчас опять обраста-

ет снегом, соответственно, сцепле-
ние шин с трассой будет лучше, –  
объясняет Иван Малюгин.
Я проявляю любопытство: а за-

чем сотрудникам Росрыболовства 
вообще нужны автомобили? Как 
выясняется, я просто не разбира-
юсь в специфике их работы.
– Как без автомобиля? – вопро-

шает Малюгин. – Он везде исполь-
зуется для контроля. У нас же об-
ширная деятельность – весь феде-
ральный округ. Например, в ЯНАО 
нам он помогает при выявлении 
незаконных переправ.
На трек выезжает Эдуард Рай-

хель, напарник Ивана. У него в 
руках рация.
– Когда садишься за руль, то вол-

нуешься и не особо ориентируешься 
даже, по какой полосе едешь. Дума-
ешь, как обогнать, смотришь в сто-
рону, ищешь соперника. Так можно 
ошибиться, – объясняет Иван Малю-
гин. – На льду автомобиль не всег-
да движется туда, куда ты хочешь.

Эдуард делает разворот на 180 гра- 
дусов, после его предупреждают о 
«змейке», а дальше самый коварный 
элемент. Разворот на 360 градусов… 
он решающий. У Эдуарда получает-
ся, хотя попутно он задевает снеж-
ный бруствер, но ему все же удает-
ся вырулить и приехать к финишу. У 
команды Росрыболовства второе ме-
сто. Первое в классе «полный при-
вод» заняла команда отдельного ба-
тальона патрульно-постовой службы 
полиции УМВД, в классе «передний 
привод» – команда главного управ-
ления МЧС по Тюменской области.

НА СНИМКАХ: парад в честь от-
крытия; реконструкция боя; транс-
портировка вертолетом манекена.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА
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Кадастровым инженером Ачуе-
вой Таисией Викторовной (г. Тю-
мень, проезд Солнечный, д. 22/4, 
офис 8, achueva.t@yandex.ru, 8-922-
041-12-77, номер квалификацион-
ного аттестата кадастрового инже-
нера 72-12-423) в отношении зе-
мельного участка с кадастровым 
номером 72:17:1707006:1547, рас-
положенного по адресу: обл. Тю-
менская, г. Тюмень, СОДНТ Изы-
скатель, ул. Вишневая, уч. N 123,  
выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположе-
ния границ земельного участка. 
Заказчиком кадастровых работ 
является Дакиев Тимур Мухар-
бекович (г. Тюмень, ул. Тарман-
ская, д. 33). 
Собрание заинтересованных 

лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ состоится 
по адресу: г.Тюмень, проезд Сол-
нечный, д. 22/4, офис 8 28 марта 
2024 года в 14 часов 00 минут. 
С проектом межевого плана зе-
мельного участка можно ознако-
миться по адресу: г. Тюмень, про-
езд Солнечный, д. 22/4, офис 8.  
Обоснованные возражения отно-
сительно местоположения границ, 
содержащихся в проекте межевого 
плана, и требования о проведении 
согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на мест-
ности принимаются с 27.02.2024 
по 28.03.2024 по адресу: г. Тю-
мень, проезд Солнечный, д. 22/4,  
офис 8.
Кадастровые номера смеж-

ных земельных участков, с ко-
торыми требуется согласование: 
72:17:1707006:1557, расположен-
ный: обл. Тюменская, г. Тюмень, 
СОДНТ Изыскатель, ул. Рябино-
вая, уч. N 166; 72:17:1707006:1558, 
расположенный: обл. Тюменская, 
г. Тюмень, СОДНТ Изыскатель, 
ул. Вишневая, уч. N 121.
При проведении согласования 

местоположения границ при се-
бе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а так-
же документы, подтверждающие 
права на соответствующий зе-
мельный участок.

ПАВЕЛ ТРЯСЦИНПАВЕЛ ТРЯСЦИН

Вероника Шакурова жи-
вет среди кукол. Они окру-
жают ее на работе и дома, 
они не отпускают от себя 
ни в выходные дни, ни в от-
пуске. Еще пару десятков 
лет назад она о куклах во-
все не помышляла, но – не-
ожиданно для самой себя – 
влюбилась в них в зрелом 
возрасте, стала признанным 
мастером- кукольником, ху-
дожником с ярким творче-
ским почерком.

Вероника – художник-декоратор 
Тюменского театра кукол. Шесть 
лет там. В трудовой книжке – раз-
нообразие рабочих мест. Окончи-
ла с отличием профтехучилище – 
швея высшего разряда. По распре-
делению попала в Тюменский дом 
моделей. Тогда ей даже довелось 
выполнять заказ Вячеслава Зай-
цева. В девяностые уже не до мо-
ды: делопроизводитель, лаборант в 
учреждении судебно-медицинской 
экспертизы, начальник почтового 
вагона. Наконец в детский центр 
устроилась, занималась не без удо-
вольствия со школьниками разного 
возраста, для старшеклассниц ве-
ла кружок кройки и шитья. Не по 
своей воле центр покинула – став-
ку сократили. Муж сказал: работа 
подождет, лучше уделить побольше 
внимания сыну-подростку.
– Кукольное «помешательство» 

началось случайным образом. Ми-
хаил, муж мой, увидел объявле-
ние о наборе на курсы лепки ку-
кол, оплатил, преподнес в каче-
стве презента: мол, мне, руко-
дельнице, стоит попробовать для 
развлечения. Дело для меня со-
вершенно незнакомое, но я поду-
мала: ладно, где наша не пропа-
дала, попытаюсь освоить, – рас-
сказывает Шакурова.

– Что значит лепка?
– Лепка из так называемой пла-

стиковой глины. Вроде пластили-
на. Вылепил формы – запекаешь, 
расписываешь, приклеиваешь во-
лосы, шьешь одежду. Авторская 
кукла. Модное увлечение домохо-
зяек в странах Западной Европы. 
Из Москвы обучающие курсы дош-
ли до Тюмени. Справилась, понра-
вилось. Спустя время познакоми-
лась с Галиной Шульгиной, изго-
тавливающей из фарфора репли-
ки антикварных кукол. Мы с ней 
периодически вместе занимаемся 
этой работой. Только я не копи-
рую – у меня свое, оригинальное.

– Да-да, именно непохожесть, 
образное своеобразие ваших ра-
бот, Вероника, и привлекает. 
Куклы с характером, с настро-
ением. Куклы-личности, позволи-
тельно выразиться.
– Одно время много изготов-

ляла кукол из текстиля. Многие 
шьют по моделям, скачанным из 
интернета. Хорошеньких, правиль-
ных, ладных. Я же – этаких ду-
рынд, гротеск так и прет из них. 
С пуговичными глазами, несураз-
ными улыбками, с волосами, ура-
ганным ветром или морской вол-
ной растрепанными. Эмоциональ-
ные персонажи, да.
Проще, наверное, выбрать одно 

направление, торить одну тропин-
ку, совершенствоваться, но мне это 
скучно. По всему кукольному «ле-
су» хочется носиться, все попро-
бовать. Сегодня интересен плюш, 
завтра – фарфор, его сменяет тек-
стиль. Двух ангелов сотворила из 
кедра, керамики и льняной ткани. 
У меня толстенная тетрадь. Зано-
шу в нее интересные замыслы. Их 
много. Времени, правда, малова-
то. Однажды меня попросили за 
хорошие деньги сделать дубль. Не 
получится! Хоть убейте – по тра-
фарету не хочу и не сумею. Вый-
дет нечто другое.

– Из театральных кукол, сде-
ланных вашими руками, какие вам 
ближе, дороже?
– Все дороги, сложно выделить. 

Вот медведь Балу из «Маугли». 
Большой, с меня ростом. Ему уж 
сколько лет, а разлюбить его не-
возможно. Бывает, потреплю за 
шерстку, спрошу: как тебе тут? Со 
стороны на меня взглянуть в этот 
момент – сумасшедшая, и только. 
Балу всем зрителям нравится, с 
ним все актеры сфоткались. Когда 
изготавливала, меня наставляли: 
медведь непременно должен быть 
суровым! Старалась, очень, да не 
вышло. Не захотел он быть злым.

– То, чему вы себя посвятили, от-
носится, на мой взгляд, к катего-
рии искусства. Не поделки же это.

– Не стану настаивать на искус-
стве, но авторская кукла – ни в коем 

случае не поделка. Обижаюсь, когда 
называют поделкой или игрушкой.

– Тем более неприемлемо по от-
ношению к работам автора, от-
меченным как лучшие на между-
народных выставках. В 2009 году 
вы победили в номинации «лучший 
кукольный проект». А с какого го-
да вы ведете отсчет как куколь-
ник-профессионал?
– С 2009-го, пожалуй. То была 

первая для меня выставка. Я бы 
не заявилась на нее – полагала, 
что до престижной международной 
не доросла, да муж уговорил. На 
успех вовсе не надеялась, однако 
вышло иначе.

– Знаю, что ваша квартира – 
филиал театральной мастер-
ской, кукол и заготовок к ним 
не счесть. Михаил не спрашива-
ет: доколе?
– Терпит, вестимо. С его пода-

чи все началось, сам виноват. А 
если серьезно, он рад за меня и 
всячески поддерживает.

– Каким образом отвлекаетесь 
от кукол?
– Нет необходимости. Они – и 

напряженная работа, и вдохнове-
ние, и отдых.
Любопытный сюжет, слушайте. 

Отпуск проводили с мужем на 
Черном море. На набережной си-
дим на скамейке, созерцаем. Не-
подалеку здоровенная чайка смо-
трит на меня, не отрывая взгля-
да, клекочет негромко. Я прибли-
зилась к ней на расстояние шага, 
та даже не шелохнулась. Улетела, 
когда один парень стал подходить 
к нам. Спустя пять минут эта же, 
похоже, чайка вернулась, вновь 
завела разговор. А у меня ведь, 
мелькнула мысль, ни одной куклы-
чайки нет. Вернувшись в Тюмень, 
взялась делать сразу несколько 
птиц. Такое вот отвлечение.

– Куклу можно рассматривать 
и как привлекательный товар, 
способный прокормить мастера. 
Провокационный вопрос: не воз-
никало желания покинуть те-
атр и сосредоточиться на про-
даже кукол?
– Нет. Работу в театре денеж-

ной не назовешь, но мне важно 
сотворчество. Я воплощаю себя в 
куклах. Они – неотъемлемые участ-
ники каждой новой постановки, 
от них в том числе зависит успех 
сценической, художественной за-
дачи. Никогда не ставила целью 
заработать на продаже авторской 
куклы, хотя ничего дурного в при-
работке, конечно же, нет. Ценна 
реакция людей на работу, важно 
знать, что она их зацепила, пону-
дила отреагировать – задуматься, 
улыбнуться, обсудить.

– Все, Вероника, нельзя прода-
вать. Иначе нечего будет выста-
вить на персональной выставке. 
Когда она состоится?
– Вот уж не знаю. Неплохо бы 

персоналку, да. Все на прода-
жу не пустишь, верно. Смотрю, к 
примеру, на плюшевую утку-шот-
ландца – жалко с ней расставать-
ся. Доживем, надеюсь, с уткой до 
персональной.

– Ваши посты на персональной 
страничке в соцсети изложены 
занимательно, хорошим русским 
языком. Подписчики читают их 
с удовольствием. Где вы писать 
научились?
– Нигде не училась. Людям нра-

вится – мне приятно. Уже столь-
ко друзей приобрела! В родном 
городе, в других регионах. Писать 
о мире кукол скучно нельзя. Я и 
тут эмоциональна. Может, потому 
у меня неплохо получается, что я 
с детства много читала.

– Ваше рабочее место окружа-
ет огромное множество предме-
тов, связанных не только с ку-
клами. Они способствуют твор-
ческой атмосфере?
– Ой, все и за полчаса не пе-

речислить. Они из самой атмос-
феры. Здесь репертуарные куклы, 
требующие починки, обновления. 
Есть выброшенные на свалку, но 
достойные реставрации и второй 
жизни. Калейдоскоп. Крымская ла-
ванда, она до сих пор благоуха-
ет. Дятел – яркий советский зна-
чок, приобретенный в антикварной 
лавке. Подарочный Дед Мороз – 
старый, пресс-опилочный, требует 
ремонта. Коллекция запонок. Ди-
пломы. Удостоверения об обуче-
нии «кукольной» программы ГИ-
ТИС, курсов повышения квалифи-
кации в Красноярском институте 
искусств имени Хворостовского… 
Учимся!

НА СНИМКЕ: Вероника Шакурова.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА

Неповторимые куклы Вероники

Творческая задача решена на отлично

Частные  
объявления

годня наши мысли с теми, кто не-
сет ратную службу на линии бое-
вого соприкосновения… Все они, 
герои, приумножая славу дедов и 
прадедов, отстаивают суверенитет 
России и наше будущее.
Глава города выразил уверен-

ность, что тюменцы, как и милли-
оны жителей нашей страны, де-
лают все, чтобы приблизить день 
новой Победы. «Враг будет раз-
бит. Победа будет за нами», – 
этими словами Руслан Николае-
вич закончил выступление. Этот 
лозунг и это обещание пришли к 
нам из июля 1941 года, чтобы на-
помнить нам о трудном времени 
и о мужестве.
Начался праздничный концерт, 

в котором приняли участие свыше 
250 тюменских артистов, музыкан-
тов, певцов и танцоров.
– Программу не случайно на-

звали «Тебе, Россия, победы на-
ши». Режиссеры, номера которых 
были представлены в концертной 
программе, постарались отразить 
эту главную идею. Это было для 
нас очень важно, поскольку в за-
ле присутствовали ветераны бое-
вых действий, которые знают, что 
победа не только на поле боя, но 
и в тылу куется. Здесь были ре-
бята, которые вернулись уже с 
СВО. Были, конечно, и студен-
ты – участники военно-патриоти-
ческих коллективов, подрастаю-
щее поколение, – рассказала по-
сле концерта директор городско-
го департамента культуры Ирина 
Алексеева.
Что такое концерт? Это же не 

только прогнать номера, это вы-
строить свет, выстроить звук. А 
если на сцене не только хорео-
графия, но и духовой оркестр, ка-
пелла, хор… Всех отстроить – тре-
бует не одного дня репетиций. А 
собрать всех артистов вместе уда-
лось только на одну репетицию – 
генеральный прогон.

– Обращает на себя внимание 
сложная сценография. Все эти, 
задники, которые надо найти, со-
брать…
– Конечно. Зритель воспринима-

ет концерт не только ушами, но и 
глазами, и понятно, что от этого 
рождаются эмоции. Сопровожде-
ние номеров статичной заставкой 
мы не могли себе позволить. Ле-
тописи славных побед российской 
армии – мы хотели сделать такую 
как бы ретроспективу.

– Кто режиссер спектакля? 
Ведь это был не просто концерт, 
а целый спектакль?
– Режиссером был Сергей Ана-

тольевич Грязнов. А участвовали 
в концерте лучшие коллективы и 
солисты. Была представлена хоро-
вая капелла, хор ТВВИКУ – курсан-
ты. Ансамбль барабанщиков, ребя-
та из кадетского училища, 18 че-
ловек. «Матрица», вокальный ан-
самбль. Солисты центра культуры 
и творчества «Тюмень» Александр 
Гайнутдинов, Анастасия Русанова, 
Наталья Малаенко…

– Получилась очень красивая 
труппа. Она будет еще суще-
ствовать?
– Все зависит от задачи. Да, 

очень здорово, что в нашем го-
роде есть сплоченный творческий 
союз, позволяющий организовать 
такое качественное зрелищное ме-
роприятие.
К тому же такое, которое оста-

вит след в душе каждого, кто по-
сле концерта покидает зал.
НА СНИМКАХ: открытие празд-

ника; Руслан Кухарук поздравля-
ет ветеранов; защитники отечества; 
самые дорогие и близкие.

ФОТО АННЫ АНГЕЛФОТО АННЫ АНГЕЛ

КУРЬЕРКУРЬЕР

22 февраля, ДК «Нефтяник», праздничный концерт, посвященный 
Дню защитника Отечества. А в фойе – выставка «Жены, матери, 
дети героев», где представлены портреты членов семей военнослу-
жащих, участвующих в специальной военной операции.

Мы, бывало, созванивались но-
чами. Иной раз по видеосвязи. И 
тогда звучали истории Саниной жиз-
ни. Многие готовы делиться жиз-
ненным опытом, сопровождая про-
цесс массой оговорок, сожалений 
и пожеланий переиграть в сослага-
тельном наклонении. Саша же ни-
когда не жалел о пережитом. По-
тому что сам он просто жил. Яр-
ко и честно. И любой опыт расце-
нивал как необходимый.
Помню, в каком-то белорусском 

паблике я пару лет вел кулинарную 
страничку. Которая ориентировалась 
на здоровую пищу, прилагаемую к 
фитнесу. Львиную долю рецептов я 
получал от Саши. В итоге мы раз-
вратили этот фитоняшник. Владель-
цы его завели отдельную рубрику 
«Рецепты от Александра Бейкина», 
где отныне царствовали глинтвей-
ны, свиные рульки и прочие мало-
диетические яства. Так что фитнес-
направление само собой заглохло, 
все бурные читательские обсужде-
ния доставались котлетам, навари-
стым супам и острым соусам. Саша 
сам не писал тогда, но старательно 
перечитывал комментарии и панко-
вато радовался эффекту.
Еще наши беседы легко перерас-

тали в лекции по истории дизайна. 
И мне (человеку, достаточно све-
дущему в данном вопросе) дове-
лось узнать много нового. О кон-
структивистском периоде и попыт-
ке создания советской школы про-
мышленного дизайна, об испанских 
архитектурных классиках и органи-
зации немецких художников, вос-
принявших идеи Уильяма Морриса 
как повод к реформации. Саня умел 
интересно рассказывать, и общение 
с ним действительно обогащало.

Саша любил посмеиваться над сво-
ими недугами. С его подачи много-
численные болячки выглядели несе-
рьезно, по-домашнему, почти свой-
ски. Хотя иной раз проскальзывали 
и страх смерти, и усталость. Но не 
напрямую. Нет, такого не припом-
ню. Только по скрытым ощущениям, 
по настроению, по недомолвкам и 
вынужденным передышкам во вре-
мя разговора. Последние годы он 
часто попадал в больницы, откуда 
посылал чудесные репортажи. Са-
ня умел рассказывать. Но, что не 
менее важно, он умел и видеть. 
Все понимали (да и Саша тоже), 

что оставалось ему не так уж и 
много. И потому ценили даже те 
короткие мгновения, что дозволя-
ла жизнь. И каждый раз станови-
лось страшно, когда в переписке 
мелькало: «Ну вот, вчера чуть не 
оскалился. Еле откачали, ага». И 
за этим нарочитым цинизмом про-
глядывала детская трогательность 
и беззащитность одиночества.
По привычке мы надеялись и 

ждали чуда. А оно не приходило. 
Да так и не пришло.

ФОТО ТЕМИРЛАНА КАРИНАФОТО ТЕМИРЛАНА КАРИНА

Недвижимость:  
продажа, обмен, наем
Продается дом (дом на двух 

хозяев) в центре Нижней Тавды. 
Участок 10,5 сотки, дом 61 кв. м.  
Все коммуникации заведены в дом, 
включая душевую кабину. На тер-
ритории построена баня со своим 
водопроводом. Имеются хоз. по-
стройки и погреб для хранения 
овощей. Рядом школа, детский сад, 
дом культуры, магазин «Пятероч-
ка». Участок разработан, имеются 
насаждения и плодовые деревья, 
ягоды. Цена 1300000 руб. Т. 8-912-
923-10-26.

Продам земельный участок по 
Ялуторовскому тракту в СНТ «Крас- 
ная горка», 8 соток, колодец, сарай, 
кустарники, электричество круглый 
год. Цена договорная. Т. 8-929-
269-80-77.

Продам дачу в обществе «Здоро-
вье» (напротив Березняков), 4,24 сот- 
ки, дом 40 кв. м., имеются насаж-
дения. Цена 1 млн 300 тыс. руб. 
Собственник. Т. 8-908-867-85-75.

Продам земельный участок ИЖС, 
коттеджный поселок, 20 соток, есть 
все коммуникации, в собственности. 
В радиусе 10 км много озер. Цена  
1 млн 500 тыс. руб. Торг. Агентствам 
не беспокоить. Т. 8-961-201-33-31.

Продам одноэтажный дом 10х8 м  
в Ситниково Омутинского р-на. При-
строй, погреб, газовое отопление, 
вода из скважины (электронасос), 
пластиковые окна, натяжные по-
толки, система отопления нового 
поколения, входная группа – евро-
стандарт. Участок 25 соток, гараж, 
сарай, колодец, есть насаждения 
(яблони, вишня, ирга, малина). В 
шаговой доступности автобусная 
остановка, больница. Собственник. 
Т. 8-904-461-25-42.

Продам земельный участок (Верх-
ний бор, р-н «Три сосны», 10 соток, 
свет есть). Собственник. Т. 8-922-
000-56-07.

Продам земельный участок по 
Салаирскому тракту (15 соток, 
красивое место, высокоплодород-
ная земля, грибы, ягоды, водоем, 
круглогодичные охота и рыбалка). 
Т. 8-912-079-02-12.

Продам земельный участок у 
ст. «Подъем», 10 соток, под за-
стройку и посадки. Есть прописка. 
Асфальтированная дорога. Ходит 
электричка. Т. 50-80-89.

Продам участок 15 соток (ст. Ту-
гулым). Коробка дома под крышей 
без отделки, площадь 120 кв. м, 
брус. Цена 850 тыс. рублей, торг. 
Т. 8-950-487-10-73.

Меняю 2-комнатную квартиру 
70 кв. м, 3 этаж в новом доме на 
проезде Заречном на загородную 
благоустроенную дачу или дом в 
районе 15 км от Тюмени. Т. 8-950-
480-43-30.

Продам дачу по Велижанскому 
тракту, 9-й километр, 6 соток, все 
насаждения, теплица из поликар-
боната 18 кв. м, новый колодец. 
Т. 8-912-392-55-07.

Продам под дачу половину жилого 
совхозного дома по Московскому 
тракту. Площадь – 45,4 кв. м. Новая 
баня, земля – чернозем, 12 соток. Ря-
дом ягоды, грибы. Цена 990000 руб.  
Торг при осмотре уместен. Соб-
ственник. Т. 8-904-495-44-85.

Продам 1-комнатную квартиру 
в поселке Московский, дом в по-
селке по Ирбитскому тракту, зе-
мельный участок по Велижанско-
му тракту, дачу по Червишевскому 
тракту СНТ «Восход» (благоустро-
енная, баня с комнатой отдыха, на-
саждения). Возможен обмен на 3- 
или 4-комнатную квартиру или дом 
в Тюмени (в пригороде Тюмени).  
Т. 8-919-942-78-41. 

Со сцены звучали песни Вели-
кой Отечественной войны, совре-
менные композиции. В зрительном 
зале – почетные гости: ветераны-
участники Великой Отечественной 
и боевых действий в разных точ-
ках планеты, участники СВО, на-
ходящиеся в отпуске, их семьи, ка-
деты, курсанты ТВВИКУ.

– 23 февраля мы благодарим 
ветеранов Великой Отечественной 
войны, участников боевых действий 
в горячих точках, тех, кто с ору-
жием в руках защищал и защища-
ет нашу страну и право ее граж-
дан на мирную жизнь, – сказал, 
приветствуя собравшихся, глава 
города Руслан Кухарук. – Но се-

Саня Бейкин
24 февраля  

родные и друзья простились  
с Александром Бейкиным

ИЛЬЯ ПОЛЯКОВИЛЬЯ ПОЛЯКОВ

Писать об ушедших друзьях боль-
но. Хотя история нашей с Саней 
дружбы не так уж и велика. Лет 
десять всего, насколько помню. По-
знакомились через интернет, сой-
дясь на одинаковости восприятия 
персонажей и событий. Вроде впол-
не стандартно по нынешним време-
нам. А потом начались открытия.
Помню, как через поисковик по-

искал о Саше информацию и нат-
кнулся на историю с арестом. Не 
знаю, как спится другим участни-
кам этой истории, но Сане с той 
поры пришлось туговато. Хотя он 
иронизировал и рассказывал мас-
су забавного. Про то, как вошел в 
число уважаемых татуировщиков 
или про повара по кличке Коло-
бок, что заучивал наизусть назва-
ния заморских блюд с целью ре-
сторанного ранжирования баланды, 
чтобы капуста в тюремном меню 
звалась исключительно бигусом.
Еще Саша здорово, интересно и 

профессионально судил о художни-
ках. Хотя сам (при наличии акаде-
мического художественного образо-
вания) последнее время создавал 
исключительно интерьерные вещи, 
не стараясь замахиваться на вы-
сокое. Мотивируя тем, что пере-
болел уже давно славой и стал по 
возрасту ленив. На деле скрывал, 
что почти ослеп и потерял твер-
дость руки. Но чужие вещи, повто-
рюсь, судил точно и справедливо.
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– Отдали Вику в спорт в семь 
лет. Ей сейчас одиннадцать, – го-
ворит Галина Дрейман.
– В школу успевает ходить?
– С одиннадцати лет начались 

всероссийские соревнования, очень 
много выездов, поэтому со шко-
лой сложновато.
– В школе идут навстречу?
– Да. Особенно когда предъяв-

ляешь какие-то результаты.
Алексей Козлов, заместитель ди-

ректора тюменского центра «Воро-
нинские горки» по физкультурно-
спортивной работе, поясняет: «В 
категории Вики на соревнованиях 
строят трамплины гораздо мень-
ше, поэтому для нее это левел-ап 
(повышение уровня – П.К.). У ме-
ня почти все маленькие, кто толь-
ко перешел в группу». И опять: 
«Если бы у нас были трамплины, 
мы бы могли более достойно вы-
ступать», – говорит Козлов. День-
ги на крупные мероприятия мож-
но найти, а для организации нор-
мального тренировочного процес-
са их, увы, не хватает.
18-летняя Ярослава Кудряшова 

из Москвы тренируется одиннадца-
тый год. Она считает, что не смог-
ла показать тот уровень, который 
хотела. Говорит, что в прошлые го-
ды выступала лучше, и винит каче-
ство трамплина в этом году.
– Если доска подготовлена, склон 

в хорошем состоянии, тогда райде-
ры показывают высокие результа-
ты, – говорит Ярослава. – В финале 
попытаюсь сделать что-то получше.
Правда, отмечает девушка, на та-

ких соревнованиях, как «Битва на 
Туре», нет больших переживаний, 
потому что атмосфера тут друж-
ная, фестивальная.
18-летняя Ярослава тоже гово-

рит: «Надо дать молодежи дорогу». 
Забавно, что 18 лет в сноубордин-
ге уже не считаются молодостью.
«Растет уровень, мы видим, что 

организаторы стараются сделать 
фестиваль более зрелищным, – го-
ворит Евгений Хромин, директор 
областного департамента физиче-
ской культуры, спорта и дополни-
тельного образования. – Поэтому 
в этом году принято решение пе-
ренести место проведения «Спец-
операции «Лед». Принципиальное 
решение».
– Два зрелищных мероприя-

тия в одном месте не мешают 
друг другу?
– Наоборот, – считает Хромин. –  

Можно смотреть одновременно 
дрифт и квалификацию по сноу- 
борду. У зрителя есть возможность 
разнообразить впечатления.

ИННА БАРДАКОВАИННА БАРДАКОВА

Почти тысячу кубометров сне-
га привезли на городскую набе-
режную для экстрим-фестива-
ля «Битва на Туре».

Во второй день фестиваля, 24 фев- 
раля, здесь прошли международ-
ные соревнования по сноуборду в 
дисциплине «биг-эйр».
Участников соревнований привет-

ствовал губернатор Александр Мо-
ор. «Президент России Владимир 
Владимирович Путин неоднократно 
говорил, что спорт вне политики и 
должен объединять, и мы с ним в 
этом полностью солидарны», – ска-
зал Александр Викторович. 
Внизу вижу женщину, что снимает 

на видео спортсменов. Это Светла-
на Бузенко, тренер сборной Мос-
квы и сборной России. Она привез-
ла 49 мальчиков и десять девочек.

– Прыгаем круглый год, иногда в 
горах. Летом с подготовкой нам помо-
гает подушка, – рассказывает Свет-
лана. – Стараюсь их не гнать, все 
делать поступательно. Нельзя бро-
саться сильно на трюки, чтобы не 
было травм. В нашем виде спорта 
ценится амплитуда, техника выпол-
нения трюка, обязательно держать 
захват рукой доски, чем дольше, тем 
лучше, двумя руками отлично, даль-
ше количество вращений. Очень хо-
рошо выступают ребята из Москвы 
и Мурманска, Новосибирска, с Кам-
чатки. Есть много ребят, что хорошо 
вращаются. Тюменские ребята ра-
стут, подтягиваются, я думаю, что 
года через два, три, четыре мы уви-
дим их в сборной России.
Спортсменам дается три попыт-

ки, чтобы заработать баллы. Макси-
мум 100, но это почти невозможно, 
говорят спортсмены. На трампли-
не Алена Дихтярева, мастер спор-
та. Она технично выполняет трю-
ки, судьи дают ей 91 балл.
– Недоработки есть на выходах, 

не все идеально, есть над чем рабо-
тать, – строго оценивает себя спорт- 
сменка. Попытки у нее еще есть.
Алена из Новосибирска, недав-

но ей исполнилось 15. В декабре 
была трещина на руке, но уже за-
жила и не мешает, хотя такое слу-
чилось уже второй раз.

– У меня папа был лыжником и, 
собираясь взять меня с собой в Ше-
регеш, поставил меня на сноуборд 
по принципу – на лыжах я сам на-
учу ее кататься, а вот на сноуборде 
не могу. Первые два года он меня 
учил, но потом я все-таки пошла в 
школу и начала профессиональную 
карьеру, – говорит Алена Дихтяре-
ва. – У меня правая нога ведущая, 
но неважно, какой ногой ты ездишь, 
главное, чтобы тебе было удобно. Я 
маленькая, мне удобно на маленьких 

ПОЛИНА КУЗИНАПОЛИНА КУЗИНА

Меня «Битва на Туре» – 
а я хожу на нее и просто 
как зритель, и как журна-
лист, – неизменно удивля-
ет балансом.

Его организуют федерации сноу- 
борда России и Тюменской обла-
сти, Союз экстремальных видов 
спорта при поддержке Министер-
ства спорта РФ, правительства 
области, областного департамен-
та физической культуры, спорта и 
дополнительного образования, ад-
министрации города, центра спор-
та и отдыха «Воронинские горки» 
в рамках федеральной програм-
мы развития уличной культуры и 
экшн-спорта «Уличная классика», 
в нем задействованы партнеры и 
спонсоры, присутствуют предста-
вители администрации). Но статус 
мероприятия удивительным обра-
зом не сказывается на атмосфе-
ре, том самом вайбе (это попу-
лярное в молодежной среде сло-
во обозначает настроение, дух).
Дух сноубординга – это друже-

ская расслабленная атмосфера. 
Эти парни и девушки всегда чуть-
чуть более модные, чем другие. 
Стоит только взглянуть на юного 
красавчика в шапочке с затейли-
выми ушками, Всеволода Бажено-
ва. Ему шестнадцать, а выступает, 
как говорит, «лет с десяти». «Ре-
пер», – любя называет его Иван 
Шмонин, президент Союза экстре-
мальных видов спорта. «Из кон-
курентов у меня главные – чем-
пионы России, ребята, у которых 
гораздо больше опыта, они стар-
ше меня, и я надеюсь, что смогу 
показать уровень выше», – ска-
зал мне Всеволод перед началом. 
Кстати, не все спортсмены гото-
вы разговаривать до выступления, 
кто-то уходит в себя, предпочи-
тает отстраниться. «Я всегда от-
крыт и всегда на позитиве, мне 
абсолютно не нужно сидеть и за-
думываться, – говорит Баженов. –  
Я лучше буду ходить со всеми 
общаться».
Иван Шмонин нашим читателям 

прекрасно знаком, он множество 
мероприятий успел провести в Тю-
мени до переезда в Москву, но 
«Битва на Туре» по-прежнему его 
любимое детище: «Уровень растет –  
у нас новые технологические и 
технические решения. В этом го-
ду действительно больше молодых 
ребят, особенно из Тюмени – это 
радует. Поколение достойное под-
растает».
Когда-то Иван и сам катался, 

но сейчас ему хватает дел орга-
низационных. Например, соорудить 
многотонную конструкцию, сделать 
трамплин. Кстати, многие участни-
ки соревнований в разговоре со 
мной сожалели, что у нас нет дру-
гого такого трамплина – для тре-
нировок. 
Будущее тюменского сноуборда 

на фестивале олицетворяла Вик-
тория Дрейман. Она пока еще ма-
ла, чтобы выступать в сборной, 
тем не менее удостоилась чести 
открывать соревнования. Конеч-
но, для нее это возможность по-
дышать духом крупных соревнова-
ний, посмотреть на других и по-
пробовать взрослый трамплин. С 
нею рядом мама Галина. Вообще-
то Галина инженер, но теперь ее 
все знают как маму прославлен-
ной юной сноубордистки.
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Музеи
Выставки: «Авангард. XX век» 

(0+), «Сокровища гробницы Ту-
танхамона» (0+), «Грани та-
ланта» (0+), «Шедевры худо-
жественной коллекции» (0+), 
«Благовещенский собор – утра-
ченное наследие» (0+), «Роман-
тика соцреализма» (0+). (Музей-
ный комплекс им. И.Я. Словцо-
ва, ул. Советская, 63, тел.: 45-
35-90, 45-09-93).
28 февраля – мероприятие 

«Купцы» (12+) (18.00); выставки: 
«История дома XIX-XX веков» 
(0+), «Торговый дом И.П. Ко- 
локольникова. Наследники» (0+), 
«Шедевры. Нестареющая класси-
ка» (0+). (Музей-усадьба Колоколь-
никовых, ул. Республики, 18, 20,  
тел. 46-49-63).
Выставки: «Семейный альбом» 

(6+). (Музей «Дом Машарова», 
ул. Ленина, 24, тел. 46-13-10).
Выставки: «Окно в природу» 

(0+), «Тюменские куранты» (0+), 
«Тюмень – Война – Великая По-
беда!» (0+), «Шкатулка елочных 
драгоценностей» (0+), «Тюмень –  
город-госпиталь» (0+), «Бы-
стрее! Выше! Сильнее!» (0+), 
«Освобождение» (6+). (Музей 
«Городская Дума», ул. Ленина, 2,  
тел. 46-11-59).
Выставки: «Под бубен веч-

ного Аргиша» (6+), «Из глу-
бины веков» (6+), «В предме-
стье Андреевских озер» (6+), 
«Мир древних культур» (6+). 
(Археологический музей-запо-
ведник на оз. Андреевском,  
23 км федеральной автодороги 
Тюмень – Омск, тел.: 8-929-266-
84-34, 76-67-67).
Выставки: «Рюриковичи» (6+), 

«Романовы» (6+), «Просвеще-
ние. Большие перемены» (0+); 
экскурсии: «80 фактов о бло-
каде Ленинграда» (6+), «Пере- 
мен: бунты, восстания, пере-
вороты, революции в эпоху 
Романовых» (6+); мастер-класс 
«Битва за Русь» (6+). (Исто-
рический парк «Россия – моя 
история», ул. Орджоникидзе, 47, 
тел. 68-11-11).

Тюменская  
филармония
28 февраля

«Безграничная энергия тан-
ца» (6+) (19.00).

29 февраля
Один раз в четыре года. Кон-

церт хоровой капеллы (6+) 
(19.00).
(ул. Республики, 34, тел. 68-

77-77).
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ПАВЕЛ ТРЯСЦИНПАВЕЛ ТРЯСЦИН

Предполагаю, это рекорд – 
который, к сожалению, не 
зафиксирован, – по одномо-
ментному нахождению лю-
дей в валенках на сравнитель-
но небольшой площадке. Со-
брал их 24 февраля городской 
турнир по хоккею в валенках 
«Огненная шайба».

Проходит он шестой год кряду, а 
потому турнир по праву сопрягают с 
прилагательным «традиционный». На-
чиналось с малого, с десятков игро-
ков, ныне счет пошел уже на сотни.
На ледовое поле у конторы паро-

ходства, разделенное на несколь-
ко секторов, одновременно выхо-
дили с десяток команд. С утра шли 
отборочные поединки, финальные 
состоялись уже далеко за полдень.
– В стартовом 2019 году было 

всего четыре команды. Первона-
чально мы предполагали, что в ны-
нешнем году наберется 20 команд, 
но заявились 24. Растем! Турнир 
набирает популярность, он вошел 
в календарь наиболее значимых 
спортивных событий Тюмени, – го-
ворит Сергей Борисевич, директор 
городского департамента по спор-
ту и молодежной политике.
Название турниру дали, напом-

ним, его инициаторы – хоккеисты 
главного регионального управле-
ния МЧС. В субботу они были как 
гостеприимные хозяева площад-
ки. И уже в который раз команда 
МЧС доказала, что она одна из 
сильнейших: заняла второе место.
– Мы из состава хоккейной 

команды «Факел». Хотя сегодня 
сменили коньки на валенки, на льду 
держимся уверенно. Правда, какой 
бы ни был опыт, валенки сильно 
ограничивают маневренность. Ко-
гда катишься в них, невозможно 
быстро остановиться, развернуть-
ся. Тем игра и занимательна, во 
многом непредсказуема. Ее преи-
мущество – в доступности: дорогой 
амуниции, специального оборудо-
вания, большого пространства не 
требует, – рассказывает Николай 
Савченков, один из переобувших-
ся хоккеистов. Его рабочая долж-
ность шестисловная: помощник на-
чальника дежурной смены службы 
пожаротушения.
Классические хоккеисты среди 

игроков преобладают. Но вот, к 
примеру, капитан сборной Сбер-
банка, старший сервисный менед-
жер центра комплексной поддерж-
ки Вадим Ахметов – футболист.
– Четвертый год участвуем в тур-

нире, состав сыгранный, в прошлом 
году были вторыми. Здесь преиму-
щество за теми, кто умело рабо-
тает клюшкой. Но лед скользкий, в 
валенках разгонишься – ненароком 
пластиковые ограждения снесешь, – 
говорит Вадим, задорно улыбаясь.
Самая, пожалуй, необычная 

команда – женская сборная. Ее 
ворота защищает директор ресто-
рана Наталья Михайлова, по обра-
зованию кинолог. Самой младшей 
участнице – 17 лет. Капитан, Але-
на Одинцова, тренер «Лаборатории 
хоккея «Титан», учится в магистра-
туре Тюменского госуниверситета. 
Сформировала команду в прошлом 
году, кликнув интернет-клич. 
– Занимались в мужских коллек-

тивах. Кто в «Рубине», кто в «Га-
зовике». Спонсоров нет, площадку 
для тренировок арендуем. Этот тур-
нир – второй для нас. Интересно 
и полезно приобрести спортивный 
опыт. Игру в валенках не сравнишь 
с коньковой, она полна сюрпризов, –  
делится впечатлениями Алена.
Глава города Руслан Кухарук 

участие девушек в прежде сугу-
бо мужском турнире характеризу-
ет как «очень приятное событие».
– Благодарен всем, кто собрался 

здесь в бодрый солнечный день, 
для кого любовь к городу и здо-
ровый образ жизни – цельное по-
нятие. Спасибо главному управле-
нию МЧС по Тюменской области 
за то, что турнир «Огненная шай-
ба», когда-то межведомственный, 
стал общегородским, стал изюмин-
кой в серии февральских мероприя- 
тий «Битва на Туре», – не скупит-
ся на похвалы Руслан Кухарук.
Спустя пять минут он сам выхо-

дит с клюшкой на лед – в составе 
сборной команды органов власти. 
Соперник – команда силовых струк-
тур, в составе которой два генера-
ла. Матч товарищеский, но у ворот 
то и дело возникают напряженные 
моменты. Силовики вынуждены при-
знать поражение, они пропустили 
в свои ворота на три мяча боль-
ше, чем соперник. Зато победите-
лями турнира стали команды лю-
дей в погонах: ГИБДД, МЧС, воен-
ного училища ТВВИКУ.

НА СНИМКЕ: острый момент 
у ворот.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА

24 команды, не считая валенок

«Битва на Туре»  
развернулась в восьмой раз

По горизонтали: 5. Украшение на руку. 6. Ученый, изучающий строе- 
ние клетки. 9. Раб, пленник. 12. Пластинка с номером или надписью 
на багаже. 13. Соблазнитель Маргариты. 14. Чавкает весной под но-
гами. 17. Ветхий или Новый. 18. Отклонение от церковных доктрин.  
19. Состав вагонов с локомотивом во главе. 20. Молчаливое выражение 
чувств. 25. Орошение. 26. Объект внимания маникюрши. 27. На руках у 
заключенного. 30. Балет Чайковского по сказке Гофмана. 31. Удаленная 
от центра часть города, прилегающая к его границе. 32. Обстановка,  
среда, окружение. 
По вертикали: 1. Нарушение нормального ритма сердцебиения.  

2. Остался от бедного Йорика. 3. Персонаж древнегреческой мифоло-
гии, обреченный на бесполезный труд. 4. Приверженность к королев-
ской власти, монархизм. 7. Капустная «голова». 8. Драматическое про-
изведение для постановки на сцене. 10. Участок водной поверхности 
в определенных границах. 11. Спортивная обувь. 15. Пористый камень 
для чистки пяток. 16. Светлая мечта, видение. 21. Декоративная со-
бачка. 22. Знак препинания. 23. Разделяет комнаты. 24. Часть города. 
28. Стиль электронной музыки. 29. Падальщик с противным «смехом».

Составил Валерий Воронин
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Примем на работу  
корректора, 

корреспондента 
и фотокорреспондента.

Отправляйте резюме  
на почту 464994@mail.ru

В редакции газеты  
«Тюменский курьер» 

имеется в продаже книга 
Р. Гольдберга и А. Петрушина: 

«Неизвестные  
известные герои». 

Кроме того, здесь же  
можно приобрести книги: 

«Запрещенные солдаты»  
(второй – пятый тома); 

«Возвращенные имена»; 

«Страну заслонили собой»;

«Ex Libris: книга о книгах»;

«В лабиринтах  
военных архивов»; 

книга о путешествиях  
«Пять монеток миссис  
Зимородок-хохотун».

Тел. 29-70-71.

Крутись, крутись,  
сноуборäист!

Программа фестиваля традици-
онно включает Кубок России по 
сноуборду и международные со-
ревнования по сноуборду. Один 
из участников международных со-
ревнований – Алмаз Смайлкулов 
из Бишкека. Один из главных его 
соперников – температура возду-
ха, для спортсмена из южных кра-
ев слишком холодная.
– Я очень рад и благодарен 

организаторам, что меня позва- 
ли, – говорит Алмаз. – Уровень 
Тюмени очень хороший, един-
ственно, непривычно холодно, я 
очень замерз.
Алмаз отметил уникальность ме-

ста соревнований – что они про-
водятся буквально в центре горо-
да. «Это такого больше нигде не 
встречал. Думаю, это хорошо для 
популяризации спорта».
По сообщению пресс-службы Со-

юза экстремальных видов спорта, 
в III этапе Кубка России по сно-
уборду в дисциплине «биг-эйр» 
приняли участие 42 спортсмена 
из восьми регионов. Призерами 
среди мужчин стали Ярослав Лен-
чевский, Москва (1 место), Никита 
Абозовик из Мурманской области 
(2 место), Михаил Матвеев, Мос-
ква (3 место). Среди женщин при-
зовые места распределились сле-
дующим образом: 1. Есения Степа-
нова, Москва; 2. Алена Дихтярева, 
Новосибирская область; 3. Ярос-
лава Кудряшова, Москва.

НА СНИМКАХ: Ярослава Кудря-
шова на III этапе Кубка России по 
сноуборду заняла третье место в 
дисциплине «биг-эйр».

ФОТО ИННЫ БАРДАКОВОЙФОТО ИННЫ БАРДАКОВОЙ

легких досках. Говорят, что важна 
сила и вес, но на самом деле нет. 
Довольно часто на тренировках в 
ветреную погоду я оказываюсь чуть 
ли не единственной, кто долетает с 
трамплина. Спорт мне очень нра-
вится из-за экстрима.
Призовой фонд международных 

соревнований по сноуборду соста-
вил 300 тысяч рублей. За него сра-
жались порядка 40 сноубордистов, 
среди которых – призеры чемпио- 
натов мира, члены сборных, ма-
стера спорта.
Призовые места среди мужчин 

распределились следующим обра-
зом: 1-е место – Михаил Матвеев 
(Москва); 2-е место – Ярослав Лен-
чевский (Москва); 3-е место – Ники-
та Абозовик (Мурманская область). 
Среди женщин призерами стали: 1-е 
место – Алена Дихтярева (Новоси-
бирская область); 2-е место – Вар-
вара Романова (Москва); 3-е ме-
сто – Варвара Смирнова (Москва).
«Битва на Туре» закончилась, 

итоги подведены, награды розданы.
– Фестиваль достиг того масштаба, 

когда про него можно сказать, что 
он прижился, – говорит глава горо-
да Руслан Кухарук. Он назвал ор-
ганизаторов турнира не просто экс-
тремалами, которые собрались пока-
зать, на что способны, но движени-
ем, объединившем миллионы людей 
во всем мире. Глава города подчерк- 
нул, что эти соревнования имеют 
большое значение для Тюмени.
– Уже восьмой год проходит 

«Битва на Туре» – соревнование, 
которое начиналось с городского, 
регионального масштаба и дорос-
ло до российского и международ-
ного. Нам приятно, что из разных 
уголков не только нашей страны, 
но и всего земного шара приез-
жают лучшие спортсмены.

НА СНИМКЕ: Алена Дихтярева 
заняла первое место на междуна-
родных соревнованиях по сноуборду.

ФОТО АВТОРАФОТО АВТОРА
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